



# 五賢 (ひじり)

長浜市立田根小学校

令和3年11月24日(水)発行

文責: 吉田浩之

学校教育目標『郷土の先哲に学び、知・徳・体ともに充実した田根っ子の育成』

## 二学期も大詰め まとめの時期に

校庭の銀杏が、音もなく、色づいた葉を落としています。急にやってきた寒波で、冬もう目の前、といった感じですが、あの銀杏の葉が落ちきる頃には、さらに寒さが身に染みる時期になっていることでしょう。

長かった2学期も、あとひと月を残すところとなりました。一か月遅れの運動会から、マラソン大会、そして音読発表会と、お忙しい中、たくさんの保護者のみなさんに参観いただきました。ありがとうございました。コロナ禍中にあっても、子どもたちのがんばる姿を見ていただけたことは、本当に何よりでした。



マラソン大会は、天候の都合で1日延期となったものの、当日はもち直し、全員参加で実施することができました。大会記録更新をめざして、一人ゴールをめざした子。友だちと競いながら、自分の記録を伸ばした子。つらい中でも負けることなく、最後まで走り切った子。どの子も、自分の走りができたと思います。全員完走。素晴らしい成果です。

音読発表会では、どの学年も、練習の成果を発揮して、大きな声で気持ちを込めて音読できていました。緊張に耐えて堂々と読み上げる姿もさることながら、ひとつ一つの詩が終わるごとに、自然と拍手を送る子どもたちの姿にも感心しました。お互いに長い文章をがんばって覚えて本番に臨み、読み切ったことをたたえあう様子は、練習を積み重ねてきた子どもたちだからこそ共感できる、心からの賞賛なのだと思います。全校みんなで力を合わせて、いっしょに発表することの楽しさと達成感を味わえたことでしょう。



『終わり良ければ総て良し』という言葉があります。イギリスの劇作家ウィリアム・シェークスピアの劇中に登場する、ヘレナのセリフに由来するそうです。「結果だけが肝心なのであって、途中はどうでもよい」と解釈されがちですが、「有終甘美(最後までやり切って素晴らしい成果を上げること)」と言い換えられることもあります。2学期もうひと月、令和3年もうひと月あまりです。途中もしっかりと積み上げてきた子どもたちだからこそ、全員が完走を果たしたマラソンのように、自信をもってやり切った音読発表会のように、最後の仕上げを立派にやり遂げてくれることを期待しています。まとめに向けて、変わらぬご支援を、よろしく願います。

### <「五先賢授業」(4年:座禅体験 6年:歴史探訪)>

今年の五先賢学習は、新型コロナウイルス感染防止の観点から、残念ながら、2学年のみの実施となりました。

どちらも11月2日(火)、好天の中で、4年生は、五先賢の館で、吉瀬和尚様から、座禅の心得を教えていただきました。また、6年生は、五先賢の館の佐治館長様から、片桐且元の邸宅跡などを案内していただき、地域の歴史を学びました。



## 1・2年校外学習 ウッディーパル余呉

10月27日(水)に、1年生と2年生が、ウッディーパル余呉へ校外学習に出かけました。虎姫駅で、全員が切符を買う体験をして、電車に乗りました。

ウッディーパルでは、ターザンロープなどのいろいろなアスレチックに挑戦し、木工工作では、自然のものをいろいろと使って、かわいい作品がたくさんできました。



## 「聞かせて先輩」 中居和平先生

例年、本校では「聞かせて先輩」と題して、田根学区出身の先輩方から経験談を聞かせていただく機会をもっています。今年は高畑町の中居和平先生においでいただき、お話を聞きました。アメリカの子どもたちとの交流の話から、自分の好きなことを続けて行くことの大切さを、教えていただきました。



## 【11月の主な行事予定】

- 24(水) クリーン作戦(下校時) 14:25 下校予定
- 26(金) 3年: 浅井民俗資料館見学
- 29(月) 校内人権集会 クラブ活動 ⑥

### 福祉体験学習



## 【12月の主な行事予定】(変更の可能性あり)

- 2(木) たてわり遊び
- 3(金) 2年: 給食指導 ・ PTA企画委員会 19:00-
- 6(月) クラブ活動 ⑥
- 7(火) お話会 3・4年: 人権学習 ⑤
- 10(金) 町別児童会
- 13(月) 学校保健委員会 19:00-
- 17(金) 5校時授業 音楽鑑賞会 (②上学年 ③下学年)
- 20(月) 5校時授業
- 21(火) 個別懇談会 13:30~ 児童下校 13:00
- 22(水) 個別懇談会 13:30~ 児童下校 13:00  
給食終了
- 23(木) 二学期終業式  
冬季休業 : 12/24(金) ~ 1/6(木)  
学校閉校日 : 12/28(火) ~ 1/3(月)



## 【12月の生活目標】

「学校を  
美しくしよう」

◎各学級では、月別の生活目標を受けて、具体的な努力事項を決めて取り組みます。

※ あくまで、現時点での予定です。  
状況により変更することがありますのでご了承ください。

## <「しみわたる箏の音色」 音楽鑑賞会>

11月4日(火)に「和の時間」ということで、大阪音楽大学の特任准教授、片岡リサ先生に、1年生から4年生が、箏の演奏を聞かせていただきました。思ったより大きい箏に、子どもたちは驚きながらも、きれいな音色に浸っていました。

